

Organe officiel de l'Etat de la Louisiane. Le plus ancien journal quotidien Français des Etats-Unis.

CINQ SOUS



LE NUMERO

Fondée en 1827

Official organ of the State of Louisiana. The oldest French daily newspaper in the United States.

# L'Abeille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE LITTÉRAIRE

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES, ARTS

Le seul journal quotidien publié en Français aux Etats-Unis, excepté à New York et San Francisco

The only French daily newspaper in the United States, outside of New York and San Francisco

VOLUME 89

NOUVELLE-ORLÉANS MERCREDI MATIN 28 MARS 1917

NUMÉRO 219

DERNIERES DEPECHEs DU MONDE ENTIER

## LE PRÉSIDENT PRÉPARE UN MESSAGE IMPORTANT AU CONGRÈS LA PRISE DE ST QUENTIN PAR LES FRANÇAIS EST IMMINENTE

### LA GUERRE EN EUROPE

RAPPORTS RECENTS DES COMBATS SUR TOUS LES FRONTS.

LUTTES SUR TERRE ET SUR MER

CONTINUATION DES SUCCES FRANÇAIS PRES ST. QUENTIN.

Offensive austro-allemande sur le front italien. — Début des turcs en Mésopotamie. — Roi aviateur.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Paris, 27 mars. — Les troupes françaises occupant la région au nord et au sud de St. Quentin, centre de la ligne de défense de von Hindenbourg ont pris possession de deux des voies ferrées conduisant à la ville, tandis que le troisième chemin de fer est menacé par les canons français. Les Allemands font des efforts inouïs pour déloger les français du plateau d'Essigny-Benay sur lequel les gros canons français sont placés dominant la partie du Sud de St. Quentin et rendant très précaire les positions allemandes. Au Sud de La Fère, les troupes françaises entourent les ferrets de Coucy et de St. Gobain qui leur barrent le chemin de Laon, place forte de l'extrême position au sud de la ligne de défense allemande. Le village de Coucy-le-Château a été pris, hier soir, par les français qui sont maintenant en possession d'une partie de la forêt de Coucy.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Rome, 27 mars. — Le grand état-major italien s'attend au déclenchement, sous peu, d'une importante offensive austro-allemande et prépare la résistance. Le général Cadorna a toute confiance dans le nombre, la valeur, et le patriotisme de ses soldats; il n'est pas ému de la menace teutonne.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Pétrograd, 27 mars. — Les troupes russes à Shara, dans la région de Baranovichi, au sud-est de Vilna, sur le front russe, attaquées, hier soir, par les allemands, obligèrent les assaillants de se retirer; mais une deuxième ruée teutonne précédée d'un bombardement avec bombes asphyxiantes réussit à chasser les slaves de leurs retranchements. Londres, 27 mars. — Les armées russes et anglaises préparent un coup décisif, en Mésopotamie, qui mettra fin à la domination ottomane à l'Est. Dans la région du Tigre, cinq corps d'armées menacent d'envelopper les divisions turques. Les troupes russes, fortes de trois divisions, s'avancent de la Perse poussant les turcs devant elles; plusieurs détachements slaves ont déjà franchi la frontière de Turquie. Plus au Sud, le général anglais, Maude, vainqueur de Bagdad, dirige ses troupes le long des rives du Tigre et de la Diyala. Le seul moyen pour les trucs d'échapper à l'encerrement des armées alliées serait de traverser vers l'Ouest où ils rencontreraient l'obstacle difficile à surmonter, du grand désert d'El Jerizh.

Suite 3ème page

### ECHOS DU VIEUX MONDE

LA SITUATION ALIMENTAIRE EN GERMANIE EST DES PLUS PRECAIRES.

PIERRES PRÉCIEUSES ET OR

OÙ DONC SONT LES FILS DE GUILLAUME II?

Un industriel de la ville de Cologne nourrier notoire, vient d'être condamné.

Correspondance de la Presse Associée.

Copenhague. — Un danois, médecin de l'Académie de Médecine de Copenhague, qui revient d'un assez long voyage en Allemagne, donne les détails suivants sur la situation alimentaire de l'Allemagne: "Ce n'est pas la faute de l'organisation, elle est excellente. La vérité est que presque tous les aliments manquent. Ce qu'on dit des journaux ne sont que des mensonges. On ne peut accéder aux habitants que le cinquième des substances adipeuses qui sont nécessaires à l'organisme. Le beurre et la graisse n'existent pas et une bouteille d'huile coûte 18 marks. "Les rapports de l'invasion en Roumanie et du butin de blé ont suscité des transports de joie incroyables, mais il y eut un réel désespoir quand on apprit qu'on n'aurait pas plus de pain et de farine qu'auparavant. Vis-à-vis des étrangers, on essaie de cacher le degré de dépression auquel on est arrivé. "Je ne sais pas si dans les cercles militaires on attend ou tout au moins on espère toujours arriver à une victoire définitive, mais ce que j'ai pu constater, c'est que tout le monde appartenant au commerce et aux banques désespère de ce que la paix souhaitée va donner à l'Allemagne et on ne compte plus sur les avantages qu'on avait espérés."

Paris. — On continue depuis quatre ou cinq ans avec succès l'exploitation de pierres précieuses à Madagascar, qui se trouvent le plus souvent dans les mêmes gisements que l'or d'alluvion. Les plus répandues à Madagascar sont les corindons, rubis et saphirs, les tourmalines, les beryls et les grenats. On a bien signalé aussi l'existence des topazes, spinelles, et zircons; mais ces pierres n'ont été trouvées qu'à titre exceptionnel dans les alluvions aurifères.

Les principaux gisements de pierres précieuses sont ceux du mont Iliby et de la rivière Manandona, près d'Antsahabe, ceux du mont Botrara, près de Tsingourive, d'Ankaratra donne aussi des rubis dans les alluvions de ses rivières et renferme quelques saphirs. Les beryls se rencontrent dans la Mania, aux environs d'Ambositra.

A l'heure actuelle, l'importation est plus ou moins arrêtée, mais cela constitue une réserve précieuse pour l'après-guerre.

Bâle. — Depuis quelque temps on ne parle plus des fils de Guillaume II. On sait que le Kronprinz, qui évite autant que possible de se montrer en public, se repose des fatigues endurées. Quant à ses frères, depuis plus de

Suite 3ème page

### DEMANDES FORMELLES DU PRÉSIDENT WILSON

Trois propositions urgentes dans le message du chef de la Nation---"Neutralité armée, état de guerre et déclaration des hostilités"

Augmentation immédiate de l'infanterie de marine. — Il faut encore 4000 hommes. — Ce que l'on attend des milices navales. — Arrêt de la démobilisation des régiments de la garde nationale. — Fuite au Mexique de marins teutons évadés. — Général cubain révolutionnaire arrêté en Floride. — Consuls des Etats-Unis détenus à Munich. — Sujets allemands ne seront pas internés si la guerre est déclarée.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Washington, D. C., 27 mars. — Le président Wilson se propose de demander au Congrès à l'ouverture de la session extraordinaire le 2 avril: 1er. — Adoption d'une motion approuvant l'acte du président en mettant la nation sur le pied de la neutralité armée, et l'autorisant à prendre d'autres mesures pour la défense nationale.

2me. — Adoption d'une motion déclarant qu'il existe un état de guerre entre les Etats-Unis et l'Allemagne.

3me. — Adoption d'une résolution déclarant la guerre à l'Allemagne.

L'infanterie de marine des Etats-Unis a immédiatement besoin de 4000 hommes afin de porter son effectif au nombre nécessaire en temps de guerre, soit 17,400. M. Daniels, le secrétaire d'Etat a adressé un appel à tous les journaux des grandes villes de l'Union, leur demandant, avec instance, de publier des articles qui réveilleraient le patriotisme des jeunes gens et les pousseraient à s'enrôler. En ce qui a trait aux marins il faut bien 20,000 de plus afin de grossir le nombre au chiffre indispensable, en temps de guerre, de 87,000 hommes.

La milice navale de chaque état le long des côtes de l'Atlantique et du Pacifique, et des Etats près du golfe du Mexique sera, plus tard, mobilisée pour fournir officiers et équipages aux nouveaux navires de guerre en ce moment sur les chantiers.

Washington, D. C., 27 mars. — La "Milice de la Mer", de New York, une société organisée par des femmes pendant l'épidémie de paralysie infantile et qui s'occupait des enfants convalescents et rendus infirmes par cette maladie a offert ses services au secrétaire de la marine pour venir en aide aux familles des soldats de l'infanterie de marine qui seraient appelés au service actif. Cette offre, venant de Mme John Hays Hammond et de Mme William K. Harcourt, de New York a été acceptée par le secrétaire de la Marine.

Une dépêche de Brownsville, Texas, dit que deux marins allemands, évadés d'un des croiseurs internés à Philadelphie ont réussi à passer au Mexique après avoir traversé le Rio Grande à la nage et ils sont en ce moment à Matamoras. Les autorités militaires américaines à Fort Brown, Texas, ont fait des observations à ce sujet au gouvernement du Mexique. Il est probable que les deux évadés seront renvoyés aux Etats-Unis.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Key West, Floride, 27 mars. — Le général Enrique Lyanaz del Castillo, chef cubain révolutionnaire est arrivé ici de la Havane à bord du vapeur "Miami". Par ordre du bureau d'immigration le général a été conduit en prison, en attendant la décision judiciaire au sujet du chef des rebelles.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Washington, D. C., 27 mars. — Le gouvernement des Etats-Unis annonce formellement qu'aucun sujet allemand résidant en ce pays ne sera interné si la guerre éclate entre l'Allemagne et les Etats-Unis. Mais ils auront à obéir aux lois du pays.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Kansas City, Kansas, 27 mars. — Les chefs des tribus indiennes Sioux offrent au gouvernement des Etats-Unis une armée de 25,000 à 30,000 guerriers en cas de guerre avec l'Allemagne.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Washington, D. C., 27 mars. — Le gouvernement allemand vient d'aviser le secrétaire d'Etat que les quatre consuls des Etats-Unis retenus à Munich pourront continuer leur voyage pour se rendre à leurs postes en Turquie.

Le secrétaire de la guerre a donné l'ordre aux autorités militaires de tous les Etats de l'Union de ne pas démobiliser les régiments de la garde nationale qui sont incorporés dans l'armée des Etats-Unis. Ces régiments seront incessamment appelés pour coopérer avec la police dans la surveillance des édifices publics et des usines et fabriques afin d'empêcher des actes de destruction de la part d'ennemis.

Cyclone désastreux — 20 victimes

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Birmingham, Ala., 27 mars. — Les comités de Crenshaw, Hale et Pike, de l'Alabama ont été ce matin le théâtre d'un épouvantable cyclone qui a causé la mort de nombre de personnes et occasionné d'immenses dommages matériels. La petite ville de Petrey a été entièrement détruite; vingt personnes ont péri et beaucoup ont été blessées.

Vicksburg, Miss., 27 mars. — Un ouragan d'une grande violence s'est abattu sur la ville ce matin. Quoique les dégâts matériels aient été considérables on n'a pas à déplorer de fatalités parmi la population.

### LOUISIANE ET MISSISSIPPI

CE QUI SE PASSE DANS LES VILLES ET VILLAGES.

FAITS DIVERS INTÉRESSANTS

JEUNE FILLE VEUT S'ENRÔLER DANS LA MARINE.

Les premières fraises de la saison. — Cambrioleurs à l'œuvre. — Une femme "avocat."

Baton Rouge, 27 mars. — Mlle Maria Smith, sténographe dans les bureaux de M. Odum, le district attorney, à Baton Rouge, se rend à la Nouvelle-Orléans pour s'enrôler dans le service de la marine des Etats-Unis et prendre une place de buraliste.

Convent, 27 mars. — M. Harry Wilson, le secrétaire de l'Agriculture a fait une conférence aujourd'hui devant une assemblée de fermiers de la région et leur a donné des indications utiles à propos de débouchés pour leurs produits. A l'issue de la conférence l'Association des maraichers de Convent s'est réunie et a nommé MM. P. M. Lambremont, président, M. John Rassat, vice-président et Sigur Martin, secrétaire-trésorier.

Mandeville, 27 mars. — Les dames de Mandeville ont organisé un auxiliaire de la Croix Rouge de la Nouvelle-Orléans et ont choisi les officiers suivants: Présidente, Mme C. L. Bartholomew; directrices Mmes I. Levy, C. Galbraith, J. Bisset, R. B. Payne, P. A. Mayoinere et Newet Leslie.

Hammond, 27 mars. — L'Association des Fermiers de Hammond a vendu à M. Bernard Anthony, de Pontchatoula, un wagon de fraises au taux de 2.25 la caisse. M. Anthony a expédié les fraises au Canada.

Alexandrie, 27 mars. — Les commerçants de notre ville se réuniront lundi, 2 avril pour discuter le projet des chemins de fer d'élever le tarif du fret sur les expéditions de coton, d'Alexandrie et autres endroits à la Nouvelle-Orléans.

MISSISSIPPI.

Gulfport, 27 mars. — Le corps du jeune John Goff, néo-orléanais qui s'était accidentellement noyé en voulant nager d'un navire à la terre ferme a été retrouvé ce matin. Goff s'était engagé comme matelot sur un voilier suédois.

Jackson, 27 mars. — Les ordres reçus du ministère de la guerre pour arrêter le renvoi du premier régiment d'infanterie de Mississippi sont arrivés trop tard. Officiers et soldats avaient déjà été payés et avaient regagné leurs foyers. Un nouvel ordre de mobilisation est nécessaire.

Port Gibson, 27 mars. — Les autorités du comté de Claiborne ont autorisé le débours de \$10,000 pour la con-

Suite 3ème Page

### LETTRE D'UN PARISIEN

QUELQUES NOTES RAPIDES SUR EDOUARD DRUMONT JOURNALISTE EMINENT.

SA MORT RÉCENTE A PARIS

CONTEMPORAIN DE GIRARDIN DE M. DE FREYCINET.

Drumont fut l'initiateur du célèbre mouvement anti-sémitisme que rien ne put arrêter.

(Suite et fin.)

Si nous voulions rechercher quelques vieux intimes dans ses articles oubliés, nous pourrions recueillir ces quelques lignes, écrites il y a quinze ans à la suite d'une de ses dernières visites à François Coppée:

"Je n'ai pas la nervosité maladive de certaines sensibilités. Si cela peut vous intéresser je vous dirai que je suis né avec un cœur si bon et si tendre qu'il était destiné à être réduit en charpie avant ma trentième année par les hommes, les femmes et même les animaux dont les souffrances m'attendrissent. Mes ennemis et surtout mes amis, ou ceux que je croyais mes amis, m'ont tellement tanné le cuir que j'ai perdu ce duvet d'émotivité première si touchante et qui rend l'homme si malheureux. Les hommes le regrettent tellement qu'ils vont le chercher dans les féticités du théâtre. "Quoi qu'il en soit, quoique plein d'une bonté virile, je n'ai pas les nerfs d'une petite maîtresse."

Catholique, il l'était certes, mais un peu indépendant et les catholiques l'ont jugé souvent un peu compromettant. Il conservait même quelque amertume d'un incident qu'il me racontait un jour; c'était à l'époque de l'expulsion de l'Archevêque de Paris, de l'ancien immeuble occupé par l'archevêché. Quoique très gouteux, ayant soixante ans passés, il s'était entraîné jusqu'à l'archevêché pour prendre part à la manifestation. Arrivé au haut de l'escalier qui conduisait au salon où se tenaient les visiteurs de marque, il vit un abbé qui s'agitait beaucoup et qui disait à de jeunes journalistes, parmi lesquels Guy de Sas-sagac, mort glorieusement sur le champ de bataille:

— Restez dans la cour, si vous voulez, mais vous n'entrerez pas. Et le vieux Drumont, croyant que cette consigne était pour les jeunes gens un peu brusquants et non pour lui ne bougea pas:

— Non, non, Monsieur Drumont, vous n'entrerez pas non plus? nous ne voulons pas de journalistes ici.

Faut-il rappeler que malgré les services qu'il avait rendus à leur cause les catholiques se montrèrent particulièrement sévères pour lui, quand le 22 juillet 1913, il se maria civilement avec Mme Marie Louise Camille Rouillé.

Mais pourquoi n'alla-t-il pas à l'église. Tout simplement pour une question de sentiments, un drame intime, Mme Rouillé était divorcée d'avec Jean Baptiste Eugénier et par conséquent dans son mariage, il ne pouvait y avoir de cérémonie religieuse. Entre son devoir de conscience et sa passion,

Suite 3ème page